## 5 étapes pour mettre en oeuvre sa cartographie des risques

Complémentaire au DUERP, la cartographie des risques est un incontournable pour anticiper toute défaillance qui pourrait intervenir au sein d'une activité, d'un processus, d'un choix stratégique. En pratique, il n'est pas toujours évident d'avoir une vision d'ensemble de la cartographie des processus internes et la mise en place d'un groupe de travail s'avère indispensable.

La cartographie des risques est un outil de pilotage qui permet la gestion et l'évaluation des risques, au delà des notions de Santé et Sécurité au Travail

Pour réaliser une cartographie des risques, il faut être bien organisé et se fixer des objectifs atteignables et mesurables.

Déterminer les rôles et responsabilités de chacun

- Établir le périmètre
- Créer un rétroplanning
- Organiser le projet
- Attribuer des pilotes pour chaque risque



Définir le niveau de criticité des risques

Criticité

Gravité x Fréquence

- Recenser les risques existants
- Interroger les professionnels
- Engager les équipes
- **Analyser les risques** anticipés et les événements indésirables passés



Prioriser les risques en fonction de leur gravité et fréquence.

On peut par exemple fixer une échelle de fréquence et de gravité en 4 ou 5 niveaux

Formaliser la cartographie des risques

- Faire un tableau/logigramme
- Utiliser un code couleur

Établir un plan d'action à partir de la Criticité résiduelle Cr

 $Cr = C \times coefficient$ de maîtrise du risque



